

Louvain-la-Neuve, le 14 février 2024

Communiqué de presse : Lancement du mouvement pour Demain

Lorsque l'on examine le fonctionnement de la **politique** en Belgique, on peut se rendre compte qu'il n'a pas beaucoup évolué. Les citoyens se retrouvent entre les **partis** pour qui c'est la course pour amasser un maximum de voix pour ensuite désigner arbitrairement des ministres, dont les statuts et le financement public est tabou et qui n'existent qu'en opposition aux autres partis ; les **différentes assemblées** dont les débats volent souvent bien trop haut par rapport aux préoccupations et besoins concrets des citoyens et dont les modes de fonctionnement sont dépassés ; et, enfin, le **système** qui est beaucoup trop complexe et dont on pourrait croire que les élus tiennent à maintenir dans cet état, voire à complexifier davantage.

En ce jour de fête de l'amour, le **mouvement pour Demain** voit le jour. Au sein de ce mouvement, on aime demain. Il propose une nouvelle approche de la politique qui a pour objectif principal d'agir ensemble aujourd'hui pour construire et assurer un demain. Il est fondé sur les **trois valeurs** qu'il estime essentielles que sont l'inclusion, la résilience et la transparence. Ses actions se baseront sur ses **cinq piliers** que sont le développement durable, la simplification, la culture slow, la participation citoyenne et les compétences.

La **nouvelle approche** proposée par le mouvement est inspirée de la méthode de travail des ingénieurs, formation suivie par son fondateur Sébastien Combéfis. Le principe proposé part de la base, c'est-à-dire des **problèmes et préoccupations** des citoyens qui forment la matière première des problèmes à résoudre. Les membres du mouvement peuvent s'organiser en **cercles**, suivant une idée évoquée en son temps par *Jean-Luc Crucke*, les rassemblant par affinité suivant une approche plutôt libérale, sociale, académique, confessionnelle, etc. Ces cercles peuvent s'approprier les problèmes qui les intéressent pour les analyser et proposer des solutions. Toutes les solutions qui ressortent des cercles sont ensuite analysées, comparées et confrontées avec les valeurs et piliers du mouvement, pour que ce dernier puisse prendre position. Le moteur du mouvement, ce sera évidemment ses **membres**, qui peuvent être des sympathisants ou des associés qui pourront exercer un ou plusieurs **rôles** au sein du mouvement (relais, logisticien, communicateur, ambassadeur, etc.), en fonction de leurs compétences, envies et temps. Cette façon d'organiser les forces vives est inspirée du mouvement *Team For The Planet*, tout comme sa manière de communiquer qui est hautement basée sur ses membres qui seront coachés par les leaders du mouvement.

Quelles sont les **prétentions de ce mouvement**? Réintégrer les citoyens dans la gestion publique et avec une plus grande solidarité entre citoyens, leur faire jouer un rôle plus actif dans la politique pour une démocratie plus citoyenne, proposer des solutions avec une vision à plus long terme et avec plus

d'anticipation, notamment pour assurer un développement durable de notre société dans son environnement de vie et en tenant compte des limites planétaires et, enfin, susciter plus d'innovations au service de la société.

Concrètement, lorsque les ingénieurs ont une idée de projet, il est important pour eux de pouvoir la tester à l'aide d'un **proof of concept** (POC), autrement dit un prototype. Et quoi de mieux que la commune d'Ottignies-Louvain-la-Neuve, connue pour être un « *laboratoire d'innovations* » Wallon, pour tester le mouvement ? Aussi, au vu des informations sur la place publique, l'offre qui sera présentée aux citoyens aux prochaines élections communales d'octobre 2024 est actuellement très limitée. Entre Ecolo qui est au pouvoir depuis de nombreuses années et le MR et Les Engagés qui se sont réunis en un cartel (Impulsion C) à multiples têtes (deux candidats-bourgmestres finalement annoncés, pour le moment), et le PS, le citoyen n'a aujourd'hui pas d'autres choix certains et connus... et en tout cas rien de vraiment nouveau et rafraîchissant.

Avec le **mouvement pour Demain**, on souhaite proposer une nouvelle approche, à construire ensemble avec celles et ceux qui partageraient ses valeurs et piliers. Aussi, si une opportunité se présentait, on pourrait proposer une liste aux prochaines élections communales. L'appel à rejoindre est dorénavant lancé et des détails concrets sur l'évolution du mouvement seront diffusés régulièrement par ses différents canaux.

Informations : <https://www.m-demain.be>

Contact presse : Dr Ir. Sébastien Combéfis, sébastien@combefis.be, +32 495 11 13 59